
 

PLENÁRIO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DO MÉDIO RIO 1 

GRANDE. 2 

Ata da 6ª Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do Médio 3 

Rio Grande – GD7, realizada em 10 de dezembro de 2020. 4 

Em 10 de dezembro de 2020, reuniu-se o Plenário do Comitê da Bacia Hidrográfica dos 5 
Afluentes Mineiros do Médio Rio Grande – GD7, por meio de videoconferência. 6 
Compareceram os seguintes Conselheiros Titulares e Suplentes - Representantes do Poder 7 
Público Estadual: Everaldo Borges da Costa (T) – Rep. EMATER, Alice Beatriz Pereira Soares (S) 8 
– Rep. EMATER, Tenente Eurípedes Teófilo de Souza (S) – Rep. PMMG, Rosângela Pereira dos 9 
Santos (S) - Rep. IGAM, Bethania Pimenta Cardoso (T) – Rep. IEF, Suelen Daiana Oliveira Canela 10 
(T) – Rep. SES, Marcos de Souza Pimenta (S) – Rep. PCMG, Leonel Satiro de Lima (T) – Rep. 11 
SEAPA - Representantes do Poder Público Municipal: Andreza de Andrade Rosa (T) – Rep. PM 12 
de Ibiraci, Osmany de Paula Campos Sobrinho (T) – Rep. PM de Jacuí, Luiz Campos Netto (T) – 13 
Rep. PM Itaú de Minas, Elimar Vieira Vaz (T) - Rep. AMEG, Gabriel Neri Cruz Novais (T) – Rep. 14 
PM S.S. Paraíso, Geraldo Donizeti Pereira (T) – Rep. PM Passos, Lucas Horta Maia (T) – Rep PM 15 
de Fortaleza de Minas - Representantes de Usuários de Recursos Hídricos: Laene Fonseca 16 
Vilas Boas (T) – Rep. FIEMG, Cláudio Gomes de Barros (T) – Rep. S.R.R. Passos, Andrey Alux 17 
Bordini (S) – Rep. S.P.R. Passos, Ronaldo Nunes da Silva (T) – Rep. SAAE/Passos, Pedro 18 
Abelardo Martins dos Santos (S) – Rep. SAAE Passos, Alexandre Gonçalves Fonseca (T) – Rep. 19 
Furnas Centrais Elétricas, Sérgio Luis Resende (T) – Rep. COPASA, Maura Helena de Miranda 20 
Nunes (T) – Rep. VOTORANTIM, Bruna Dias dos Santos (S) – Rep. VOTORANTIM. - 21 
Representantes de Entidades da Sociedade Civil: Amanda Francieli de Almeida (T) – Rep. 22 
FECOM, Davidson Scarano (S) – Rep. FECOM, Jussara Aparecida Teixeira (S) – Rep. IFSUL DE 23 
MINAS Campus Passos, Eduardo Goulart Collares (T) – Rep. UEMG, Darlan Einstein do 24 
Livramento (T) – Rep. CREA-MG, Célio Bertelli (T) – Rep. PROBRIG, Ricardo de Oliveira (T) – 25 
Rep. SINDÁGUA, José Carlos Fidelis da Silva (S) – Rep. SINDÁGUA, Leonardo de Souza (T) – Rep. 26 
ABES-M. – Visitantes: Flávia Figueira Silvestre (SEMAD). Assuntos em Pauta:  27 
 28 
Item 01 - Abertura pelo Presidente do CBH GD7 e verificação de quórum – Amanda (vice 29 

presidente do CBH GD7) fez a abertura da reunião agradecendo a presença de todos. 30 

Item 02 - Leitura do expediente e das comunicações da ordem do dia – Laene (secretária do 31 

CBH GD7) fez a leitura dos informes e comunicações do dia. 32 

Item 03 - Leitura e aprovação da Ata de Reunião do dia 25/09/2020 – A Ata foi encaminhada 33 

anterior a reunião e sem considerações a ata foi aprovada.  34 

Item 04 – Deliberação n. 23/2020 – Aprova Calendário das reuniões de 2021 - Laene fez a 35 

leitura das datas das reuniões em 2021, sem sugestões e alterações a DN nº.23/2020 foi 36 

aprovada. 37 

Item 05 – Auto Avaliação do CBH GD7 – Laene fez a leitura e acompanhamento dos itens que 38 

constavam na auto-avaliação, o documento foi encaminhado anterior para conhecimento, os 39 

conselheiros fizeram suas considerações.  40 

Item 06 – Apresentação do Controle de Faltas dos conselheiros – O controle de faltas foi 41 
encaminhado anterior à reunião e enviado o link no chat do controle da reunião do dia.  42 



 

 43 
Item 07 – Oficina de implementação do Plano de ações da Bacia – Rosangela (IGAM) 44 
relembrou a ultima oficina, e seguiu com a apresentação das ações do plano. A proposta foi de 45 
realizar uma retrospectiva de tudo que foi discutido ate o momento e as perspectivas de ações 46 
para o ano de 2021. O inicio das primeiras discussões foi em novembro de 2019, Rosângela 47 
citou o contexto do plano do GD7, apresentou a estrutura do plano de ações, falou sobre as 48 
pendências para o próximo ano dentro dos componentes de instrumentos de gestão, como a 49 
discussão sobre o sistema de informações, sobre o enquadramento, e que a programação é 50 
continuar as discussões sobre a cobrança. O plano de ações a partir da página 286 e na página 51 
304 apresenta as doze diretrizes que o plano traz sobre a cobrança. A partir do próximo ano 52 
será iniciado a validação de indicadores na implementação do plano no GD7. Informou que a 53 
Gerência de planejamento irá pegar todas as ações e vai aplicar alguns indicadores para o que 54 
pretende atingir, isso será encaminhado para os conselheiros que irão analisa-los e validar 55 
esses indicadores. Por exemplo, a outorga, será analisada a que ponto esta e os indicadores 56 
tem o sentido de ajudar e acompanhar a conclusão das ações. Rosângela finalizou suas 57 
explanações, alguns conselheiros fizeram algumas perguntas e considerações sobre revisão de 58 
critérios técnicos de outorga. Célio Bertelli (PROBRIG) sugeriu fazer uma moção para 59 
reivindicar sobre a desmotivação da regularização dos usuários. Ficou definido o Conselheiro 60 
Eduardo Collares (UEMG) fazer o descritivo e enviar para o comitê fazer a formalização e 61 
enviar para os conselheiros fazerem o de acordo para posterior encaminhamento para o 62 
IGAM.  63 
 64 
Item 08 – Informes Gerais – Laene informou sobre a participação do comitê na reunião da 65 

AMEG com os prefeitos eleitos, além da presença dos conselheiros que representam a AMEG 66 

no CBH GD7. Informou que o conselheiro Ronaldo (SAAE/Passos) faria a representação do 67 

comitê no evento. Alexandre (FURNAS) explanou sobre as reuniões que discutiram a questão 68 

das cotas dos reservatórios, brevemente. 69 

Item 09 – Encerramento – Sem mais considerações Amanda agradeceu a presença de todos e 70 

desejou um Feliz natal e um próspero ano novo a todos e encerrou a reunião. 71 


